



ACTUALIDAD

Acreditan a 415 isleños para potenciar emprendimientos

Trabajo de 8 meses de dos programas del Fosis en nueve de las 10 comunas de la provincia buscó promover la aplicación de herramientas y nuevas prácticas para usuarios que desarrollan pequeños negocios familiares.

Carolina Ruiz Díaz
cronica@laestrellachiloe.cl

A través de una ceremonia de cierre, ayer el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis) certificó a cientos de usuarios del Programa Emprendamos Semilla Seguridades y Oportunidades (SSyO) y Emprendamos Avanzando, correspondientes a nueve comunas de la provincia de Chiloé, acreditación pertinente a una labor de 8 meses realizada en 2024.

Gracias al Emprendamos Semilla SSyO que contó con una inversión total de 353 millones 700 mil pesos, fueron beneficiados 75 usuarios de Ancud, sumando favorecidos en Quemchi (55), Chonchi (25), Queilen (65), Puqueldón (55), Quellón (65) y Dalcahue (30). Es decir, una población directa de 370 personas.

Por otro lado, en el Programa Emprendamos Avanzando, que tuvo una inversión de 49 millones 815 mil pesos, se trabajó en Curaco de Vélez con 15 usuarios, además de Dalcahue (15) y Quinchao (15), para un conjunto de 45 habitantes de la provincia, lo que sube a 415 considerando al primero de los fondos.

El objetivo del primero de los mencionados planes es que las personas desocupadas mejoren sus condiciones de vida, interviniendo específicamente en la dimensión económica de la pobreza, a través del desarrollo y uso de sus capacidades personales.

En tanto, el segundo tiene como eje de intervención apoyar a personas en situación de pobreza y/o vulnerabilidad, con el objeto de aportar al mejoramiento de sus condiciones de vida a través del fortalecimiento de iniciativas económicas independientes en desarrollo.

El propósito "es reunirnos y contar historias de



FOTOS: CEDIDAS

LA INVERSIÓN EN AMBOS PROGRAMAS SUPERÓ LOS 400 MILLONES DE PESOS. AYER LA CERTIFICACIÓN SE REALIZÓ EN LA CAPITAL CHILOTA.

usuarias destacadas, mostrar a las autoridades el trabajo importante y el avance que han tenido nuestras usuarias que no solamente son del área urbana, sino que también de lugares apartados, de las cuales a través del compromiso y la responsabilidad han logrado superar un peldaño más en su desarrollo económico y en el de sus emprendimientos", indicó Constanza Castillo, directora regional del Fosis, quien encabezó la ceremonia en el gimnasio de la Escuela Luis Uribe Díaz, en Castro.

Una de las beneficiarias fue Carmen Gloria Cartagena, quien desde Ancud trabaja en su emprendimiento llamado Costuritas Yeye: "Me dedico a todo lo que es disfraces, uniformes escolares y demás costuras. El nombre es en honor a mis



MÓNICA SERÓN LLEVA CUATRO AÑOS DEDICADA A NIDAL CHILOÉ.

nietas y este emprendimiento empezó por una necesidad económica luego del fallecimiento de mi mamá". "Hoy con mucho esfuerzo he logrado todo lo que soy actualmente, el Fosis me

ayudó un montón y me brindaron herramientas para poder seguir creciendo en mis proyectos y me dieron esta oportunidad; estoy muy agradecida de ellos y pretendo seguir avanzando,

porque tengo muchos proyectos más", añadió la costurera.

PLANTAS, ABONO Y JABÓN

Por otro lado, Mónica Serón, también beneficiaria, señaló que lleva trabajando alrededor de 4 años con su emprendimiento Nidal Chiloé, en la comuna de Choncho. "He recibido apoyo y financiamiento del Fosis, a través de distintos proyectos y del mantenimiento de instrumentarias y herramientas para mi emprendimiento. Partí con ellos con un emprendimiento de plantas, luego fui incorporando otros productos como un abono orgánico a través de la elaboración de humus de lombriz californiana", contó.

Acotó la chilota que su desafío es "poder trabajar mejor en la producción de

mis productos, en este caso poder elaborar uno nuevo, que es un jabón detergente sólido que se elabora a través del uso de aceite reciclado: a través de él podemos elaborar un nuevo producto, hacemos uso de la economía circular y de manera amigable con el medioambiente".

Más allá del financiamiento que totalizó más de 403 millones de pesos, según se difundió desde el organismo vinculado al Ministerio de Desarrollo Social y Familia, estos programas también entregan a sus usuarios capacitaciones, asesorías y talleres, con la finalidad de entregar herramientas a los participantes que les permitan potenciar su iniciativa personal como también sus capacidades para una mejor gestión de sus negocios. 🌱